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反對派「拉」大橋 葉國謙出奇招
提中止待續合力否決 阻日後再被動議拉布
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香港文匯報訊（記者鄭治祖、聶曉輝）反
對派過去多次瘋狂拉布，令立法會積壓了多項
條例草案遲遲未能審議，窒礙香港經濟民生發
展。政務司司長林鄭月娥日前去信內委會主席
梁君彥，表示極度關注立法會能否在今個立法
年度及時處理大量特區政府法案，倘在暑假前
法案未獲通過，將白費特區政府和立法會在立
法工作的努力，顯然不符合公眾利益。她期
望，梁君彥能夠呼籲議員通力合作，處理特區
政府的各項條例法案。

多項草案關乎港經濟發展
林鄭月娥繼上周去信立法會主席曾鈺成表達

不滿立法會大會「流會」後，日前再去信內委
會主席梁君彥，表示極度關注立法會能否在今
個立法年度及時處理大量特區政府法案。信中
並有附件，列出18條正在立法會審議的條例
草案清單，部分更是關乎香港經濟發展及市民
所關注的民生事宜。
她指出，2015年至2016年度是本屆立法會
的最後一個年度，倘法案未能在暑假前獲得通
過，將會自動失效，並浪費特區政府和立法會
在立法工作的努力，顯然不符合公眾利益。
林鄭月娥促請梁君彥呼籲議員以維護行政和

立法機關的合作精神，理解情況，通力合作，
期望在今屆立法會任期完結前，完成處理特區
政府的各項條例法案。
在昨日的內務委員會上，反對派議員對此毫

無悔改之意，聲稱林鄭月娥信件「不合適」，
又稱是因為行政機關「不聽意見」才會出現爭
論，但現在卻「推卸責任」給立法會。建制派
議員則批評反對派一手造成立法會議程「塞
車」，並擔憂部分有時效的法案不獲通過，將
會造成負面影響。
另外，立法會討論版權條例修訂草案屢次流

會，立法會主席曾鈺成早前批評特區政府的處
理「不夠好」，對版權條例修訂或未有充分評
估。蘇錦樑澄清，修訂條例的工作早已展開，

並曾經過多輪討論及與持份者多番討論，事前已跟足程序
作出諮詢及充分評估，在得到充分支持才提交立法會。特
區政府不會撤回草案，希望議員不要再拉布。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）繼早前立法會外示
威區的垃圾桶被不法分子放火及炸毀後，立法會秘
書處前日黃昏收到電郵指大樓廁所內有炸彈的恐
嚇，警方到場搜索後並無任何發現。立法會在事發
後仍未有加強保安，昨日也只如常向訪客進行恆常
安檢和舉行導賞團。有立法會行政管理委員會委員
表示，將在下周二在行管會上提出全面檢討立法會
的保安安排，包括研究對所有進入立法會者進行安
檢，並考慮制定更完善的通知及疏散方案。

立法會內務委員會昨日下午開會討論「詐彈」事
件。立法會秘書長陳維安在指，秘書處於14日下午
5時50分收到恐嚇電郵，稱大樓內的洗手間有炸
彈，秘書處隨即按應變計劃，先行報警，再由保安
檢查公眾人士的洗手間。警員到場後再聯同立會保
安人員及職員，由下而上、逐個樓層仔細搜索，但
到晚上8時許並無發現可疑物品，警方會繼續調查
電郵的來源。

陳健波：不能掉以輕心

立法會行政管理委員會委員陳健波認為，立法會
對事件絕不能掉以輕心，因近日不少東南亞國家發
生爆炸事件，令人擔心香港也會發生同類事件。他
將會在下周二的行管會上向秘書處提出全面檢討立
法會的保安安排，包括研究對所有進入立法會的人
士進行安檢。
另一名行管會委員、公民黨立法會議員陳家洛則

稱，社會非常關注立法會的安全或保安問題，故將
要求秘書處向行管會委員提交報告及工作細節，解
釋面對類似情況時的應對措施，又稱秘書處在收到
恐嚇消息後，應以短訊通報大樓使用者，並要對疏
散有更完備的考慮。

立會接炸彈恐嚇 行管會下周檢討

香港文匯報訊（記者 馮健

文）受反對派議員拉布影響，立

法會財務委員會昨日進行長達4

小時的會議後，仍未能就港珠澳

大橋工程的54.6億元追加撥款申

請進行表決。反對派首先質疑財

委會主席陳健波沒有申報利益，

動議他不應主持此議程，其後又

以特區政府提出的大橋車輛流量

估算有問題，提出休會辯論，結

果足足浪費近 3小時處理。其

後，民建聯議員葉國謙出奇招，

罕有地提出動議中止待續，更表

明他會投反對票，目的是「以其

人之道還治其人之身」，阻止反

對派日後有機會以中止待續議案

來拉布，動議最終亦被否決。

立法會財委會昨日繼續審議珠澳大橋香港口岸填
海及口岸設施追加54.6億元撥款，進行停車

場、洗手間及第二階段工程等的申請。「人民力
量」議員陳偉業突然質疑，陳健波任董事的一間保
險公司有承保大橋工程，有「金錢利益」，但他在
開會前沒有申報，故提出動議要求陳健波不應在討
論此項撥款申請議程時主持會議。

圖阻陳健波主持會議
陳健波在回應時強調，他早已辭去有關公司的董
事職位，只留任顧問。雖然他有受薪，但不會接觸
公司日常業務，沒有直接或間接金錢利益，但仍決
定暫時由副主席陳鑑林主持會議，免起爭論。
多位反對派議員在發言時要求陳健波暫停主持會
議，民建聯議員蔣麗芸也稱他「瓜田李下」，放棄

主持是項議程是「上策」。
不過，陳健波批評，有議員只是利用機會去拉

布，自己早已擔心會有此類「謀殺人格」行為，故
曾多次查詢法律意見，但均認為他沒有直接或間接
金錢利益，故毋須申報。「欲加之罪，何患無
辭！」他希望議員不要再沉迷拉布，打壓忠良。結
果議案以22票反對、16票贊成被否決，陳健波繼續
主持會議。

蔣麗芸斥「拉布怪」唔使開會
不過，反對派的拉布並未停止。社民連主席梁國
雄再以特區政府提出的大橋車輛流量估算有問題，
提出休會辯論。蔣麗芸發言時直斥反對派是「拉布
怪」：「都唔知咩人嚟，搞完流會搞休會！不如以
後唔使開會，淨係畀人工你好唔好？」

長毛動議休會遭否決
在議員表決此議案時，梁國雄不斷在座位叫囂，
又指罵侮辱其他議員及官員。陳健波提出6次警告
均無效，終在多位保安員的協助下，驅逐其離場。
梁提出的休會動議，以27票反對、9票贊成被否
決，會議繼續。
不過，葉國謙此時卻罕有地提出中止待續動議，

更表明他會投反對票，因為中止待續動議只能在討
論相同議題時提出一次，以後不能再提。他強調自
己只是「以其人之道還治其人之身」，誰人「玩
嘢」市民很清楚，他只是阻止反對派日後有機會提
出中止待續議案拉布。
最後，動議以26票反對、10票贊成被否決。會議

於晚上七點半結束，未有加時表決追加撥款申請。

■陳健波決定暫由陳鑑林主持
會議，免起爭論。

黃偉邦 攝

■葉國謙稱動議中止待續是「以
其人之道還治其人之身」。

黃偉邦 攝
■梁國雄不斷叫囂，6次警告無效後被驅逐離
場。 黃偉邦 攝


